

Herzlich Willkommen zur
Zukunftswerkstatt
in Forsbach

Zukunftswerkstatt 20.01.2024

- Begrüßung und Vorstellung des Ablaufs
- Rückblick auf den letzten Workshop
- Vorstellung der Arbeit der Arbeitsgruppen
- „Kirche öffnet sich“
- „Grundlagen und Gottesdienste“
- „Gottesdienstgestaltung und Öffentlichkeitsarbeit“
- Pause
- Ergebnisse der **KirchenMitglieder**Untersuchung 2022/2023 der EKD
- Was fehlt mir noch, was möchte ich gerne dabei haben?
- Wo liegen unsere Prioritäten?
- Nächste Schritte
- Ende

Warum brauchen wir eine Gemeindekonzeption

- weil es die Kirchenordnung verlangt: Artikel 7 (4)
 - *Die Kirchengemeinde soll eine **Gesamtkonzeption gemeindlicher Aufgaben** erstellen.*
 - *An der Planung sind die Mitarbeitenden zu beteiligen.*
 - *Die Konzeption soll in regelmäßigen Abständen überprüft und fortgeschrieben werden.*
- es ist Aufgabe eines Presbyteriums, Kirchenordnung Artikel 16:
 - ***Gesamtkonzeption gemeindlicher Aufgaben** (Artikel 7 Absatz 4);*
 - *Ordnung, Zeit und Zahl der Gottesdienste;*
 - ...
- es klärt die Ziele, Aufgaben und Schwerpunkte der Gemeindegemeinschaft

Woher kommt die Idee bzw. Notwendigkeit?

„Die Gestaltung des Dienstes der Pfarrerin oder des Pfarrers in der jeweiligen Gemeinde ist Teil einer grundlegenden Planung zur Erfüllung der Aufgaben der Kirchengemeinde. Die Planung orientiert sich an dem Auftrag der Kirchengemeinde und den Bedürfnissen ihrer Gemeindeglieder. An der Planung sind das Presbyterium, die Pfarrerrinnen und Pfarrer, alle weiteren Mitarbeitenden **und** die Gemeinde beteiligt.

Das Planungsergebnis soll in einer

Gesamtkonzeption gemeindlicher Aufgaben

festgehalten werden.“

Herausforderungen und Chancen in Rös Rath

Fallende Zahlen:

- Weniger Gemeindeglieder
- Weniger Einnahmen

Klimaneutralität bis 2035:

- Höhere Investitionen bei Sanierung/Neubau

Gemeinde Volberg-Rös Rath-Forsbach

- Wegfall einer Pfarrstelle
- **Wegfall der Räume in Forsbach und Volberg**
- Vom Trennungsstrich zum (Ver-)Bindestrich

Bausteine eines Konzepts

Präambel

Wer wir sind – Unser Selbstverständnis

- Evangelische Gemeinde in Rösrath
- Unsere Leitsätze
- Unsere Zielgruppen
- Das Presbyterium – Unser Leitungsgremium
- Ehrenamt und Wertschätzung
- Konzept zum Schutz vor sexualisierter Gewalt
- Ökumene
- ...

Ist-Zustand

Was wir tun – Unsere aktuellen Angebote

- Gottesdienste
- Kirchemusik
- Seelsorge
- Kindertagesstätten
- Weitere Angebote für Kinder
- Angebote für Jugendliche
- Angebote für Erwachsene
- Inklusive Angebote
- Angebote für Senior:innen
- Diakonie / Soziales Engagement
- Kulturelle Angebote
- Öffentlichkeitsarbeit
- Kooperationen
- ...

Bausteine eines Konzepts

Vision

Was wir uns vornehmen – Unsere Ziele

- Gottesdienstprofile
- Kindertagesstätten
- Neue Angebote für (junge) Erwachsene
- Inklusion
- Zukunftsaufgaben Seniorennetzwerk
- Grundstücke/Immobilien
- Öffentlichkeitsarbeit
- Pfarrstellen/Hauptamtliche Mitarbeiter:innen
- Gemeindefinanzen
- ...
- ...
- ...

Was fehlt mir noch?

Was möchte ich gerne berücksichtigt haben?

- Generationengerechtigkeit, Inklusion, Gender Mainstreaming, Diversity Management
- Gottesdienste und Kirche mit Kindern
- Kasualien
- Musik/Kirchenmusik
- allgemeine Gemeindegarbeit
- Friedhofswesen
- Männerarbeit
- Frauenarbeit
- Seniorenarbeit
- Öffentlichkeitsarbeit / Medienarbeit
- Fundraising
- Mitgliederorientierung

Was fehlt mir noch?

Was möchte ich gerne berücksichtigt haben?

- gemeindliche Seelsorge
- Seelsorge für besondere Zielgruppen / Situationen
- Konfirmandenarbeit
- Arbeit mit Kindern und Jugendlichen
- Tageseinrichtungen für Kinder
- Erwachsenenbildung
- Diakonie
- konziliarer Prozess
- innerdeutsche und weltweite Ökumene
- Begegnung mit Gemeinden anderer Sprache und Herkunft
- Begegnung von Christen und Juden
- Begegnung von Christen und Muslimen
- Interreligiöse Gespräche

Wie geht es weiter?

- Weiter arbeiten in privaten Kleingruppen
- Nächste Zukunftswerkstatt muss vom neuen Presbyterium beschlossen werden.